
« Je l’ai annoncé dimanche 24 septembre lors de la messe de 
rentrée paroissiale : d’ici quelques semaines je vais devoir vous 
quitter. Décision difficile mais que je sens nécessaire pour me 
détacher un peu de ce beau diocèse, pour remettre entre les 
mains du Seigneur ma vie, mon avenir, ma vocation… pour me 
rendre disponible entièrement à l’Esprit-Saint et répondre géné-
reusement à ses appels à Le suivre, peut-être autrement (en 
commençant par vivre un temps de prière, de fraternité, de mis-
sion au service des jeunes dans le doyenné de Cherbourg, dans 
la Manche), sans exclure la possi-
bilité de revenir servir le diocèse 
dans quelques années si le Sei-
gneur me con- firme dans cette 
vocation de con- sacrée mission-
naire diocé- saine ...  
Je resterai donc en communion 
et en lien avec notre évêque 
Mgr Eychenne qui, le 26 sep-
tembre, m’a en- voyé pour ce 
temps de discer- nement-mission 
dans un autre diocèse, au cours 
d’une messe avec son conseil épis-
copal. 
 

Ce départ ne se fait pas sans un arrachement intérieur éprou-
vant :  depuis plus de 8 ans au service du diocèse et depuis plus 
de 4 ans ici, je prie et m’engage pour et avec vous chaque jour. 
Vous le savez, dans ce cheminement vers la vie consacrée j’ai 
offert mon cœur, ma disponibilité, non seulement au Christ mais 
aussi à vous : je vous ai profondément aimés, de tout mon cœur, 
et vous me l’avez bien rendu !!!  
Il y a vraiment dans cette communauté paroissiale des saveurs 
d’Evangile, et j’ai eu une joie immense à la servir en collabora-
tion avec Christophe, Guylaine, Antoine, Alexandre, Patrick, Lau-
rent… et maintenant Céline, tous les membres successifs de 
l’équipe paroissiale et les acteurs de tous les services, fraterni-
tés, groupes, mouvements !! 
Saint Paul (que nous avons choisi comme figure spirituelle pour 
cette année pastorale) nous dit dans l’une de ses lettres (1 Co 
13, 1-13) que ce qui restera de nous à la fin de nos vies sera 
l’amour partagé, cet amour qui nous vient de ce Dieu-Amour, en 
qui nous sommes profondément unis les uns aux autres, même 
après la mort. Et de l’Amour entre nous il y en a !!  
 
Merci pour tout ce qui a été vécu et partagé de l’Evangile en-
semble. Pour nous dire au revoir je vous invite à un temps de 
repas partagé le 8 octobre après la messe. En attendant, je me 
confie à vos prières pour cette difficile transition et vous garde, 
tous, dans les miennes.  » 

Maëlle  
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Maison paroissiale,  4 rue Giffard  

38230 Pont-de-Chéruy  tél. 09 80 57 63 88 
 

 n° 101       Octobre 2023 

E d i t o r i a l  M a ë l l e  n o u s  d i t   
«  a u  r e v o i r  »  

Après 4 ans au service de la paroisse, Maëlle Vantourout va 
nous quitter pour une année de discernement en Normandie. 
Nous lui disons un grand merci pour tout ce qu’elle a fait pour 
nous, et nous lui  laissons la parole. 

 

« Sois sans crainte, petit troupeau » 
 

Quelle belle journée avons-nous vécue ce dimanche de rentrée 
paroissiale 24 septembre ! Une assemblée très intergénération-
nelle avec beaucoup de parents et d’enfants ; la présence des 
couples de « Venez & voyez » non seulement à la messe mais 
aussi au repas et surtout bien accueillis et mélangés aux parois-
siens habituels ; une magnifique procession d’offertoire avec de 
très nombreux paroissiens engagés, représentant leur service ; 
des rires, des jeux, des danses et, tout du long, un soleil radieux… 
Oui, vraiment, cette journée a rempli notre cœur d’une joie pro-
fonde : merci Seigneur !  
 
Mais c’est aussi au cours de cette journée que nous avons appris 
le départ du père Alexandre dans un an pour poursuivre ses 
études dans son pays et celui de Maëlle, plus immédiat, pour 
vivre un temps de discernement, de fraternité et de mission dans 
un autre diocèse en Normandie. Ces annonces, qui s’ajoutent à 
mon départ prochain, ont pu faire l’effet d’un coup de massue un 
peu difficile à digérer, contrastant fortement avec la vitalité et la 
joie palpables par ailleurs…  
 
La parole qui m’est venue en repensant à cette situation est celle 
que nous trouvons en Luc 12, 32 : « Sois sans crainte, petit trou-
peau, car votre Père a trouvé bon de vous donner le Royaume ». 
Le cheminement des uns et des autres prend parfois une tour-
nure imprévue, c’est vrai, mais le Seigneur nous l’assure : Il est là, 
Il veille et nous pouvons garder confiance. Concrètement, il y a 
des départs, mais il y a aussi des arrivées : Céline notre nouvelle 
LEME, de nouveaux membres à l’équipe paroissiale, Maryline 
pour coordonner le caté, de nouveaux catéchistes, de nouveaux 
animateurs à l’aumônerie… et je voudrais rappeler également ce 
que nous a dit notre évêque lors de sa venue le 21 mai dernier : 
quoi qu’il arrive, il y aura un pasteur, un curé pour la paroisse 
Sainte Blandine et si la collaboration doit se poursuivre voire 
s’intensifier avec Crémieu, l’heure n’est pas du tout à la fusion 
des paroisses. Soyons donc confiants et restons disponibles à l’Es-
prit-Saint !  
 
Du fond du cœur, je voudrais remercier Maëlle pour tout ce 
qu’elle apporté à la vie paroissiale, son engagement entier dans la 
prière et l’action, son dynamisme, sa présence, sa belle capacité 
d’écoute et de mobilisation. Sois mille fois bénie chère Maëlle 
pour tout cela et tant d’autres choses et que l’Esprit t’accom-
pagne dans ton nouveau lieu de mission !  
Belle année pastorale à tous, au souffle de l’Esprit…  

 
P. Christophe + 

Page  1 



En juin dernier, le MCR a fêté a Lourdes son soixantième anniversaire, en présence de quelques membres de la paroisse. 

Le mardi 13 juin 2023, nous nous sommes retrouvés 1600 
personnes à Lourdes, pour passer trois jours ensemble : 
moments de joie, de partage et de rencontres. Les aînés 
sont porteurs de joie dans le monde. 
Un symbole fort  : un ginkgo biloba a été planté. Chaque 
diocèse devait amener un peu de terre, pour l’Isère c’est 
un peu de terre de Sainte Blandine de Bourbre qui va ac-
compagner cet arbre. (Si vous passez par Lourdes, notre 
arbre est à côté du chemin de croix des malades.) 

 

 

Les retraités possèdent de multiples « super-pouvoirs » 
mais ils ne le savent pas toujours, ou bien on ne les leur 
reconnaît pas toujours. Collectés un peu partout dans le 
monde, les récits d'initiatives de vieux optimistes résolus le 
prouvent. C'est ce qu'a montré, en vidéos, Clément Boxe-
beld de l'association Oldyssey. 
Soyons fous avec humour !  Nous avons découvert des ma-
mies footballeuses, l’une d’elle a assuré que depuis qu’elle 
faisait du sport elle n’avait plus de douleurs !  Il a aussi par-
lé co-habitat. Les résidences dédiées aux seniors 
« vieillissent », s’il y a avec eux des familles et des enfants il 
y a de la joie et de la vie. 
C. Boxebeld nous a également présenté l’humanitude,  une 

nouvelle approche de soins : se reconnecter, se regarder, 
se toucher, tous ces gestes peuvent être utiles pour entrer 
en relation avec des personnes atteintes de maladies dégé-
nératives. 
L’après-midi nous avons abordé 60 ans d’histoire croisée 
du MCR et de la société : des rappels de faits marquants 
puis des chansons correspondant à la décennie suivies de 
l’éclairage d’une sociologue. Lors d’une intervention, Mon-
seigneur Centène a fait remarquer que les chansons an-
ciennes étaient très connues mais celles de la dernière dé-
cennie ne l’étaient pas ! 
 
 
 
La soirée était consacrée à la procession mariale. Elle a bien 
commencé mais, hélas, ce sont ensuite des trombes d’eau 
qui nous ont accompagnées et nos bannières ont été très 
mouillées .  
Le mercredi, après une matinée consacrée au fonctionne-
ment du MCR et à la présentation du nouveau rapport 
d’orientation, l’après-midi fut festive et joyeuse ! 
Le répertoire des compagnons de La Tourlandry nous a 
plongé dans les souvenirs, l’émotion et l’humour, avant 
que nous n’allumions les 60 bougies sur le gâteau 
(Geneviève était chargée de la bougie de l’Isère). Nous 
avons pu ensuite manger de vrais gâteaux. 
Jeudi nous avons eu la présentation de la campagne 2023 – 

2024 :  « Osons l’avenir dans un monde incertain » 
avant la messe de clôture, impressionnante : trois évêques, 
une soixante de prêtres et une dizaine de diacres. 
Nous n’étions que quatre du diocèse de Grenoble, et nous 
avons voyagé avec le diocèse de l’Ain. Sur le chemin du 
retour nous avons visité Saint Bertrand de Comminges, sa 
cathédrale et son village médiéval. 
S’il fallait choisir quelques mots pour résumer ce rassem-
blement à Lourdes, je retiendrais :  
« Ne pas dire «  pas capable en raison de notre âge » : le 
faire »  
« Les retraités c’est transmettre, c’est ralentir dans un 
monde qui va trop vite. » 

Joëlle F. 
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Le mouvement chrétien des retraités a fêté ses 60 ans 

Les super-pouvoirs des retraités 

Procession sous des trombes d’eau 

Les participantes du diocèse autour du gingko-biloba 

Les rencontres du MCR reprendront  
le mardi 11 octobre à 14 h à la maison paroissiale : 

nous nous ferons une joie de vous accueillir. 
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Toutes les journées se déroulaient de la même manière : 
messe à 8 h 30 suivie d’un temps de jeu, puis découverte 
d’une parabole (la brebis égarée, 
le trésor et la perle, le semeur…). 
Les activités de bricolage ou de 
coloriage nous permettaient de 
mieux appréhender cette histoire. 
Nous partagions ensuite un repas 
délicieux (préparé sur place par 
quelques mamans et papas).  
L’après-midi, nous reprenions les 
activités/jeux après un temps 
calme avec la diffusion de la vie de 
Jésus en dessin animé. Les en-
fants étaient dans l’ensemble à 
l’écoute et heureux de découvrir 
la vie de Jésus, comment sa pa-
role faisait écho dans notre vie... 
Chaque enfant découvrait à son 
rythme et en fonction de son âge toutes les activités pro-
posées. Les ados nous aidaient à préparer les grands jeux 

de l’après-midi et tenaient les stands. Ils ont pris leur rôle 
très au sérieux  et ont participé activement aux journées 

malgré la fatigue.  
Le dernier jour, nous avons présen-
té aux parents les fresques réalisées 
par les enfants sur les différentes 
paraboles, ainsi que les chansons 
apprises pendant la semaine. Nous 
avons terminé par la fabrication 
d’un petit chapelet et la prière à la 
Vierge Marie. Les enfants étaient 
unanimes pour continuer l’aven-
ture aux prochaines vacances d’été 
(voire même aux petites vacances 
de la Toussaint). Si des ados et 
adultes sont partants pour vivre ou 
revivre cette aventure, qu’ils n’hési-
tent pas à nous rejoindre. C’est vrai-
ment une grande joie de passer des 

vacances en compagnie de Jésus et des enfants. 
Maryline F. 

L’Oasis en été 
Du 10 au 13 juillet, la maison paroissiale était en ébullition car une quarantaine d’enfants, ados et adultes se sont re-
trouvés pour passer la journée ensemble : prier, jouer, découvrir la Parole de Dieu à travers les paraboles de Saint 
Matthieu. C’était une première pour nous tous, et la joie était grande de vivre tout ce temps ensemble. 

Le 13 juillet, atelier pizza pour illustrer  
la parabole du levain 

Camps Bibli’Cimes 

Deux jeunes de notre paroisse nous donnent leurs impressions sur les camps Bibli’Cimes qu’ils ont vécu cet été à 
Gresse-en-Vercors : le camp collégiens (du 10 au 16 juillet) et le camp lycéens (du 22 au 29 juillet). 

Les collégiens au sommet du Grand Veymont 

Pendant cet été j’ai 
été au camp 
Bibli’cimes, nous 
avons fait beaucoup 
d’activités comme : 
messe en plein air, 
accrobranche, ran-
donnée, ascension 
du Grand Veymont, 
et tout ça dans l’es-
prit Bbli’cimes. Ce 
camp m’a touchée ; 
j’ai particulièrement 
aimé le fait qu’on 
soit divisés en plu-
sieurs groupes, ce 
qui renforce notre 
esprit d’équipe et 
d’entraide. C’était 
une expérience 
unique que je serai 
ravie de revivre une 
deuxième fois.  

 
Tania  

(collégienne)  

Bibli’Cimes c’était 
super ! Des mo-
ments extraordi-
naires avec des 
personnes formi-
dables. 
Tout le monde était 
gentil et serviable, 
beaucoup d’amour 
et des paysages 
époustouflants : on 
a même vu des 
bouquetins lors de 
notre ascension du 
Grand Veymont. 
Nous avons appris 
à participer aux 
tâches quoti-
diennes en équipe. 
Dieu était très pré-
sent, à chaque ins-
tant, et depuis je 
prie tous les jours. 

 
Abigaïl 

(collégienne)  

Nous avons été très bien accueillis. Nous marchions beaucoup. Nous avons 
fait un bivouac de deux jours avant l’ascension du Grand Veymont. 
 

Lors de ces marches, notre principal divertissement était de parler aux 
autres : des amis, les animateurs, des randonneurs. 
Ce séjour nous a permis de nous déconnecter de nos portables et de nous 
reconnecter aux autres. 

Nathan (lycéen) 

Au camp j’ai bien aimé l’ambiance et les randonnées, on a fait beaucoup 
de jeux en frat les jours où on était au chalet. Les messes pendant les ran-
données étaient super bien, on a pu lire et apprendre des chants et des 
histoires de la bible.   

Louna (lycéenne) 
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Pélé VTT 
Du 21 au 25 août, plusieurs dizaines de collégiennes et collégiens ont roulé du château de Pupetières jusqu’à Grenoble 
dans le cadre du Pélé VTT diocésain : une aventure humaine qui les aide aussi à grandir dans la foi. 
Nous donnons la parole à deux membres de la paroisse qui l’ont vécu : Calixte et Virginie. 

L’équipe jaune (Saint-Bruno) parée au départ 

Pèlerinage diocésain à La Salette 

Pour la 2ème fois j’ai participé au Pélé VTT. J’y ai re-
trouvé mes copains de l’an dernier. Nous avons vécu 
une semaine extraordinaire, malgré la chaleur.  
C’est vraiment chouette de faire du vélo ensemble et 
d’être accompagnés et entourés de nombreuses per-
sonnes à notre service (cuisine, médecin, logistique, 
réparateurs de vélos…). J’ai aussi découvert de nou-
veaux paysages. 
Mon équipe, de couleur jaune, était sous la protec-
tion de Saint Bruno et notre hymne était : 
« Avec Saint Bruno, toujours plus haut ; avec les 
Chartreux, on réalise tous nos vœux ». 
Nous avons découvert et réfléchi sur les mystères 
douloureux, et en fin de semaine nous avons gagné 
le concours en créant un jardin représentant le che-
min de croix. 

Calixte 

Cet été pour moi, premier pélé VTT ! Grande joie de participer à 
cette belle aventure pour les jeunes du diocèse. Que de belles 
rencontres, vraiment, et de tous âges. De forts moments de tra-
vail, de partage, de prières, de franches rigolades avec l’équipe 
intendance dont je faisais partie. Se lever aux aurores pour voir 
les sourires des pédalants au petit-dej’, entendre leurs mercis à 
tous les repas, les voir manger ce que chez eux ils ne veulent 
surtout pas, et comme l’a si bien dit le Père Roch Marie : 
« ventre affamé ne pédale pas », alors il a fallu assurer ! Mission 
accomplie je crois. 
Une aventure humaine hors normes, sous le regard bienveillant 
de notre mère à tous, Marie.  
Une organisation au top, des jeunes volontaires, des adultes au 
service. Tout ce qui est nécessaire pour vivre une semaine de 
dingue, certes bien fatigante, mais tellement épanouissante. 
A refaire, sans hésiter ! Alléluia !!! 

Virginie 

Dimanche 17 septembre a eu lieu le pèlerinage diocésain à la Salette. La paroisse avait affrêté un car à cette occasion, 
mais elle a dû le décommander faute d’un nombre suffisant de participants. 
Certains paroissiens s’y sont quand même rendus par leurs propres moyens : Josette nous donne ses impressions. 

Dimanche à la Salette, notre évêque s’est adres-
sé aux fidèles présents à l’occasion du pèleri-
nage diocésain. 
 

Il nous a d’abord dit de nous émerveiller de 
toutes les choses de la vie qui nous entourent. 
 

On a le droit aussi, a-t-il ajouté, de laisser couler 
nos larmes pour faire sortir nos émotions : cela 
nous libère pour pouvoir avancer dans la vie. 
 

Voilà les phrases qui m’ont interpellée. 
 

Josette D. 
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JMJ (Journées mondiales de la jeunesse) 
Du 24 juillet au 8 août, troix cents jeunes du diocèse (dont cinq de notre paroisse) ont participé  

aux Journées mondiales de la jeunesse de Lisbonne, après des étapes à Lourdes et Braga. 

Nous étions cinq jeunes de la paroisse à partir à Lisbonne 
pour les JMJ : Manon Sapey, Chloé Rerat, Julie Orosmane, 
Laura Vitorino (qui chemine vers la première communion 
dans notre paroisse) et Maëlle V. Nous sommes parties du 
24 juillet au 8 août, accompagnées notamment par six 
prêtres et par notre évêque. Au total nous étions près de 
300 jeunes du diocèse de Grenoble-Vienne (dont une cin-
quantaine du Nord-Isère), 45 000 français, et près de 1,5 
million de jeunes du monde entier. 
 
 
Après une étape à Lourdes où nous avons pu déposer au-
près de Marie toutes nos préoccupations, nous avons été 
très bien accueillis par la paroisse de Vieira do Minho, dans 
le diocèse de Braga. 
Les Portugais ont pris soin de nous : veillée typique portu-
gaise, temps de détente (balades, canoë, jeux…), bons re-
pas, et aussi messe, enseignements, louange, adoration, 
temps de partage… Cette première semaine a été très riche 
et a permis une belle cohésion des jeunes de notre dio-
cèse ! 
La première semaine s’est terminée avec une journée de 
rassemblement dans Braga, magnifique ville, « capitale 
spirituelle » du Portugal. 
 
 
Puis nous avons repris la route pour aller à Lisbonne. Nous  
nous nous sommes arrêtés à Fatima, pour découvrir ce 
beau lieu d’apparition mariale (entre Lourdes, Fatima, Lis-
bonne, Marie a été un fil rouge de notre pélerinage, avec le 
thème de ces JMJ "Marie se leva en hâte" ...) . 
Pour la deuxième semaine des JMJ, nous avons eu la 
chance d’être logés dans Lisbonne, dans une école. 
Les catéchèses « Rise Up » (en anglais « lève-toi » en réfé-
rence justement au thème des JMJ) abordaient les thèmes 
de l’écologie intégrale, la fraternité sociale, et la miséri-
corde. 
De nombreux spectacles, conférences, expositions, con-
certs, étaient proposés dans Lisbonne. 
Parmi tout cela, nous mentionnons le spectacle Marcel Cal-
lo qui a mis à l’honneur ce bienheureux français (ou bre-
ton ?), un des patrons de ces JMJ. 

 
 
 
Il y avait également un « village français » dédié à des con-
férences passionnantes pour les jeunes pros en particulier 
(25-35 ans) avec deux églises dédiées et un parvis bien 
sympathique. 
Le « Temps des Français », rassemblement inédit qui a eu 
lieu le 1er août, était un moment très fort, avec 40 000 
jeunes réunis pour prier ensemble. Une démarche était 
proposée pour les jeunes avec 3 engagements : pour l’uni-

té de l’Eglise, pour le service des pauvres, et pour l’an-
nonce de l’Evangile. 

 
 
 

Enfin, au milieu d’une ville en effervescence, le Pape Fran-
çois nous a rejoints pour nous adresser des mots d’encou-
ragement, d’espérance et de joie. 
Dieu nous aime, d’un amour gratuit, qui change notre vie. Il 
y a de la place pour tout le monde dans l’Eglise, vraiment 
tous « todos, todos, todos ! ». Nous sommes invités à pren-
dre notre place dans l’Eglise, à nous lever, c’est-à-dire à 
nous mettre en mouvement, nous engager, à vivre l’évan-
gile. 
Le Saint Père nous a donné trois conseils pour finir, lors de 
l’homélie de la messe du 6 août (fête de la Transfiguration) 
« Brillez, écoutez, n’ayez pas peur » : on pouvait presque 
entendre un accent polonais. 
 

Après le weekend final, sur le chemin du retour, nous 
avons fait une halte à Loyola pour découvrir ce beau sanc-
tuaire et, avec Saint Ignace, faire une relecture de ces 
quinze jours très denses. 
 

Un immense MERCI pour votre générosité tout au long de 
l'année, qui nous a permis de partir toutes les cinq à Lis-
bonne (plus de 1000 euros récoltés au cours de l'année) : 
c'est une expérience qui restera gravée dans nos cœurs et 
une belle étape dans nos chemins de foi.  

Chloé, Julie, Laura, Manon et Maëlle 

BRAGA 

LISBONNE 

Un village français 

Rencontre avec le pape François 
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Questionnaire-bilan de l’année pastorale 

Synode des évêques sur la synodalité 
« Pour une Église synodale : communion, participation et mission » 

Le 3 octobre, notre évêque Mgr Jean-Marc Eychenne s’envolera pour Rome où il participera à l’assemblée plénière du 
synode. Il est en effet l’un des quatre évêques français élus par leurs pairs pour y représenter notre pays. 
Nous entrons  ainsi dans la dernière étape du synode (phase de l’Eglise universelle), qui s’achèvera en octobre 2024. 

Rappel des étapes précédentes  
Dans un contexte de crise de l’Eglise (déchristianisation, 
baisse de la pratique religieuse et chute du nombre de 
prêtres, scandales récents…), le pape François a voulu ce 
Synode pour faire participer l’ensemble du peuple de Dieu 
à la construction de l’Eglise de demain. 
D’octobre 2021 à août 2022 (phase diocésaine), les fidèles 
ont été consultés sur le thème du synode. Dans notre dio-
cèse, 400 contributions ont ainsi été élaborées. 
De septembre 2022 à mars 2023 (phase continentale), cha-
cun des cinq continents a rédigé une synthèse des travaux 
des pays qui le composent. 

 

L’assemblée plénière (du 4 au 24 octobre) 
363 membres constituent cette assemblée : cardinaux, 
évêques (dont Mgr Eychenne), religieux et personnes con-
sacrées, laïcs (hommes et femmes). 
Le but de cette assemblée, explique Mgr Eychenne, est de 
se mettre à l’écoute de l’Esprit-Saint pour discerner com-
ment réorienter la vie et la mission de l’Eglise. « C’est l’en-
semble du peuple de Dieu qui porte la responsabilité d’an-
noncer le Christ et son Evangile », expliquait-il le 14 sep-
tembre à un journaliste de RCF. « Nous devons aller vers 
une coresponsabilité plus large, et faire en sorte que la 
parole de tous compte vraiment. »  

François M. 

 
 
 Beaucoup de vos joies sont en lien avec les messes du di-
manche, priantes et festives. Vous appréciez les nouveau-
tés mises en place (liturgie adaptée aux enfants, équipe 
accueil, enfants de chœur, mise en route de nouvelles per-
sonnes impliquées dans la liturgie à Pont comme à Vil-
lette…). Vous aimez notre communauté intergénération-
nelle, et la qualité de la musique, des chants, de l’homélie… 
Vous avez également apprécié les événements intergénéra-
tionnels et familiaux (journées paroissiales, repas partagés, 
dimanches en paroisse, visite pastorale de notre évêque, 
kermesse et ses animations, spectacle sur Charles de Fou-
cault, 24 h pour le Seigneur…). Vous appréciez l’ambiance 
générale et la convivialité, l’accueil bienveillant de chacun. 
Vous mentionnez également la joie de ce que vous vivez 
dans les fraternités, les lieux d’initiation chrétienne pour 
petits et grands, les veillées et soirées spirituelles, la jour-
née de ressourcement et le barbecue des serviteurs … 
  
 
 
Dans les difficultés mentionnées il y a notamment des in-
quiétudes quant au départ du père Christophe à la fin de 
l’année pastorale, des problèmes d’anticipation de manière 
générale, de discernement (faisons-nous trop de choses 
avec peu de personnes ?), des difficultés spécifiques à cer-
taines pastorales (organisation de l’animation liturgique, 

funérailles, pastorale santé, accompagnement des adoles-
cents en difficultés…) 
 

 
 
Pour l’avenir vous désirez principalement que l’on persé-
vère dans l’organisation de temps de convivialité́, de par-
tages dans la fraternité́ et la gratuité (continuer à propo-
ser des sorties notamment), continuer à soigner les belles 
célébrations et la dimension intergénérationnelle en tra-
vaillant le lien entre les générations, y compris parmi les 
enfants et les jeunes. Vous nous avez aussi partagé pleins 
d’idées ou d’initiatives individuelles que nous pourrions 
mettre en place. Merci ! 
 
Enfin, une majorité d’entre vous désiriez que l’on décale la 
messe du dimanche à 10 h 30.  
Pour le lieu de pèlerinage vous avez apprécié toutes les 
destinations (et en avez proposé d’autres !) et c’est la desti-
nation de la Vendée - avec notamment les spectacles gran-
dioses (historique, culturels, spirituels…) du Puy du Fou – 
qui est arrivé en tête. Plusieurs s’inquiétaient du tarif d’un 
tel pèlerinage : l’équipe paroissiale  a donc décidé que la 
kermesse de cette année servirait à aider le financement de 
ce grand temps fort paroissial ! 
Merci d’avoir participé et aidé le travail de l’équipe parois-
sial à votre service ! 

Maëlle V. 
 

Avant l’été, l’équipe paroissiale avait lancé un sondage « A vous la parole » pour écouter les joies et  difficultés vécues 
par les paroissiens au cours de l’année, ainsi que leurs désirs pour l’avenir. De nombreuses personnes ont répondu : voi-
ci donc les résultats de cette consultation. 

JOIES 

DIFFICULTES 

PROJETS  
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Présentation de la nouvelle Equipe Paroissiale 

Bonjour, je suis Sylvie Vermeulen, j'ai 
47 ans et j'habite à Villette d'Anthon de-
puis 15 ans. 
Ingénieure des Mines, je travaille  à Paris 
dans une entreprise de l'énergie.  
Mes deux jeunes de 16 et 18 ans sont 
actuellement investis dans leurs études et 
prennent gentiment leur envol ! 
Je suis passionnée de plongée sous-
marine et du monde marin. J'entre dans 
la 3e et dernière année de mon mandat 
au sein de l'Equipe Paroissiale.  

L’équipe Paroissiale, ou équipe d’animation paroissiale,  est un conseil qui entoure le curé et qui partage avec lui, pour 
quelques années, la responsabilité de la mission de l'Église sur le territoire paroissial.   
L’équipe paroissiale a vu partir avec regrets Guylaine Pain, et maintenant Maëlle Vantourout qui ont fait beaucoup 
pour la paroisse. Mais de nouveaux membres sont arrrivés récemment, à commencer par Céline Martin, nouvelle laïque 
en mission ecclésiale (LEME). Voici donc sa nouvelle composition : 

Je suis Christophe 
Rosier, j’ai 40 ans 

et suis curé de cette 
paroisse depuis  
septembre 2019. 

Je suis Alexandre Wognin,  j’ai  44 

ans et j’ai été ordonné prêtre en 2008 en 
Côte-d’Ivoire.  
Je suis arrivé à Pont-de-Chéruy en 2021 
pour préparer un doctorat en théologie 
et seconder Christophe dans la paroisse. 

Je m’appelle Patrick Gau-
thier, j’ai 70 ans et je suis 
diacre dans la paroisse depuis 
32 ans. J’habite Charvieu, je 
suis marié, j’ai 3 enfants et 3 
petits-enfants. 

Je m'appelle Jean-Yves Gros, j'ai 59 ans et 

j’habite Villette. Je suis agent EDF.  
Je suis marié avec Anne-Marie depuis 35 ans, 
j'ai trois enfants et un petit fils. 
Je joue de la musique dans l'église depuis plus 
de 40 ans. J'avais 16 ans quand j'ai encadré 
mon premier camp en montagne et animé un 
groupe de 5è en aumônerie à Grenoble. 

Je m'appelle  
Marlene AUBONE 
et suis juriste en 
entreprise. Je suis 
maman de trois 
jeunes filles ; je fais 
partie de l'équipe 
paroissiale depuis 
un an.  

     Bonjour ! Je suis  
Stéphane AKA, j’ai 33 
ans et je suis père de 3 
enfants.  
Je viens du Congo 
Brazzaville et je suis 
arrivé en France il y a 
tout juste 6 mois.  
J’habite actuellement 
au CADA de Pont-de-
Chéruy.  
J’ai été appelé récem-
ment à l’équipe parois-
siale. Je ferai de mon 
mieux pour servir la 
communauté, notam-
ment en représentant 
nos frères et soeurs les 
plus nécessiteux. 

Je m’appelle Céline MARTIN et j’ai 49 ans. Originaire de Nor-
mandie, j'ai vécu les 20 dernières années en région parisienne.  
Jeune mariée, installée depuis février à Villette-d'Anthon, je 
découvre la région et l'Isère. 
Je suis ergothérapeute et également praticienne de la méthode 
Vittoz depuis quelques années. Depuis début mai je travaille 
comme ergothérapeute à l'EHPAD de Crémieu et j'ai senti que 
ce poste était providentiel. 
Mi-mars, le Père Christophe et moi avons commencé à faire 
connaissance et il m'a proposé cette mission de coordina-
tion paroissiale. Avec Dominique mon mari , nous avons senti 
que ce projet professionnel pour moi devenait possible et se-
rait enthousiasmant. 
C'est avec joie que je rejoins la paroisse de Ste Blandine où dès 
le départ nous nous sommes sentis bien et accueillis. 
J'ai encore plein de choses à découvrir et à apprendre, et petit 
à petit chacun de vous à rencontrer. 

Je suis Roger Bourgoin. Originaire des Py-
rénées (au sud de Toulouse), je suis arrivé en 
mars 2021 sur la paroisse, où j’ai suivi un par-
cours de confirmation. 
J’y ai trouvé un accueil et une chaleur hu-
maine particulière, et aujourd’hui j’essaie de 
rendre ce que j’y ai reçu en m’investissant au 
sein de la paroisse, autant que mes activités 
professionnelles me le permettent. 
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Journée de rentrée paroissiale 

Ce dimanche 24 septembre, c’est la rentrée  paroissiale. 
Tous les paroissiens sont invités à une journée festive, qui 
naturellement commence par la messe. 
Le jardin paroissial commence à se remplir : beaucoup de 
monde, toutes générations confondues… On a sorti le 
grand jeu ! 
Autour de l’autel richement décoré, les enfants de chœur, 
les diacres, les prêtres, donnent toute sa grandeur à la cé-
lébration. 
Après l’accueil du père Christophe, la musique retentit…
jusqu’à la place du marché ! 
  

Impressionnante, la procession des représentants des 
groupes, des frats des différents services apportant leur 
pierre à l’édifice, pour bâtir une belle Eglise… Et que dire 
de la longue file des serviteurs  de la Paroisse appelés par 
le père Christophe ? 
Dans son homélie,  une seule chose à retenir : ne pas 
perdre de vue l’Esprit-Saint ! 
La cérémonie a été accompagnée, avec brio, par des musi-
ciens enthousiastes. 

Après ce grand moment de ferveur où l’on s’est abreuvé de 
la parole de Dieu, notre condition humaine nous rappelle 
que nous avons faim de nourriture terrestre. Autour des 
tablées se mélangent  anciens, nouveaux : on se re-
trouve,  on fait connaissance,  on discute dans la joie et la 
bonne humeur. 
 Et ce n’est pas fini ! Maintenant on va jouer. Aux boules ou 
au foot, pour les sportifs… à des jeux de société pour les 
intellectuels. 
De tous côtés, des exclamations, des éclats de rire, une 
vraie cacophonie ! Alors pour se détendre on va danser ! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Tout le monde se met en place, y compris les prêtres, avec 
simplicité. Une ronde se forme sous la houlette de Jean-
Yves (dance folk). 

Il y a bien quelques faux-pas qui mettent de l’ambiance et 
des rires dans l’assemblée à l’unisson  : un grand moment 
de bonheur où la musique fait vibrer les cœurs. 
  
La soirée touche à sa fin, et c’est dans la prière et les 
chants que se termine  cette folle journée. 
 

Coïncidence ? La veille à Marseille, notre Pape François 
soulevait les foules : la chrétienté est bien vivante. 
Ces deux évènements sont un signal fort pour notre Foi ! 
Et pendant ces deux jours, l’Esprit-Saint planait sur notre 
ciel. 
  

Simone et Chantale 

Quelle journée ! Il y a eu des moments d’émotion et de tristesse lorsque Maëlle et le Père Alexandre ont annoncé leur 
départ (en octobre pour Maëlle, dans un an pour Alexandre).  Mais il il y a eu surtout de la ferveur, des rires et des sou-
rires, la joie de se retrouver nombreux pour célébrer en plein air, ce 24 septembre, la rentrée paroissiale. 

Des jeux pour les grands ... 

… et pour les petits 

Quelques pas de danse 


